



SEMANARIO DEPORTIVO-CULTURAL.

Nº 113.-Arrecife de Lanzarote 21 de Junio de 1955.-Redacción y Administración: Hermanos Zerolo, 7.-Apartado, 32 Año III

EDITORIAL

ANALFABETISMO

Ya en anterior comentario editorial nos ocupábamos de señalar el acusado índice de analfabetismo que hoy se registra en muchas provincias españolas—concretamente y en un gran porcentaje en la de Las Palmas—e insistíamos también en hacer comprender la ineludible obligación que todos tenemos de colaborar estrechamente con los organismos superiores del Estado, para acabar definitivamente con este vergonzoso estigma social, que degrada e inhumaniza al individuo hasta extremos de infima valoración, privándole de la imprescindible formación cultural y educativa que todo hombre requiere—por exigencias consustanciales a su misma naturaleza—para desempeñar con eficacia y dignidad la preeminente función que le corresponde como miembro vivo e inherente de la gran familia social española.

Ahora, con motivo de la visita a nuestras islas del secretario y vicesecretario de la Junta Nacional contra el Analfabetismo, el tema ha vuelto a cobrar actualidad. Los señores Maillo y Salazar, personas de probado celo y capacidad en materia docente, han venido a Canarias, por deseo expreso de sus superiores, para estudiar a fondo el alcance de nuestro grave problema del analfabetismo y adoptar consiguientemente las medidas drásticas necesarias para barrer de nuestro suelo la maloliente podredumbre de esta repugnante lacra social.

El Ministro de Educación Nacional, convencido de la trascendencia y gravedad del problema, ha dictado recientemente una serie de normas y leyes, algunas incluso de carácter coercitivo, para evitar a toda costa la propagación de este terrible mal que hoy se extiende, amenazante y agobiador, por casi todo el suelo de nuestra patria, socavando los sólidos pilares en que se asienta toda la rica y pura esencia de nuestra cultura y de nuestra tradición.

Pero en este caso que hoy nos ocupa, no todo hemos de esperar de la sincera voluntad y decididos

(Pasa a quinta página)

MOVIMIENTO ANTIPERONISTA EN LA ARGENTINA.

Información en páginas interiores

Protección escolar a los hijos de jefes, oficiales y suboficiales del Ejército

El «Diario Oficial del Ministerio del Ejército» publica una orden por la que se establece la protección escolar en el Ejército, que alcanzará a los hijos de jefes, oficiales y suboficiales o asimilados que por escasez de medios económicos de los padres o por su separación geográfica de los centros docentes no puedan cursar estudios medios o superiores.

La protección escolar se concederá por medio de bolsas y becas.

La Compañía Trasmediterránea aumenta el capital social para renovación de su flota. Está gestionando la adquisición de seis modernos buques

El consejo de Administración de la Compañía Trasmediterránea ha celebrado junta extraordinaria, en la que el presidente, don Ernesto Anastasio, glosó la memoria y justificó la necesidad de ir a la ampliación del capital para renovar totalmente la flota, anunciando a la vez que la Empresa Elcano le había propuesto la adquisición de seis unidades: los dos transbordadores «Virgen de Africa» y «Victoria», dos unidades tipo «K» y otras dos de menor tonelaje tipo «L», unida-

des que están aceptadas en principio y sólo pendientes de que el Gobierno señale ciertas condiciones.

El señor Anastasio, al hablar de la explotación, dijo que se habían mejorado los fletes ante las perspectivas de paz y que la flota ha navegado 50 mil millas más que el año último, aumentándose la recaudación en 30 millones de pesetas, tanto por el aumento de tráfico como por la revisión de las tarifas.

Refiriéndose el presidente (Pasa a séptima página)

El Ministro del Aire inauguró el aeródromo de la Palma

«IBERIA» EXTENDERÁ SUS SERVICIOS HASTA EL AEROPUERTO PALMERO

Días pasados, y con asistencia del Ministro del Aire, Excmo. Sr. don Eduardo González Gallarza; director general de aeropuertos, señor Roa; director general de Aviación civil, coronel Martínez Pinzón y otras diversas primeras autoridades, ha tenido lugar el acto de bendición e inauguración del nuevo aeródromo palmero de Buenavista, a 8 kilómetros de la capital, situado en una zona de la

isla llena de encantadores paisajes.

Con la inauguración de su nuevo aeropuerto, La Palma ha de obtener incalculables beneficios en todos los órdenes, particularmente en el comercial y turístico.

Se nos informa que la Compañía Iberia extenderá inmediatamente sus servicios de Canarias a aquella isla, con la que ya son cinco las que disponen de enlace aéreo diario.

Hoy llega a Arrecife el ministro del Aire

En la mañana de hoy tomará tierra en el aeropuerto de Guacimeta un avión militar que conduce al Ministro español del Aire, Excmo. Sr. don Eduardo González Gallarza. Acompañan en su viaje a Lanzarote al teniente general Gallarza, una de sus hijas y los directores genera-

les de aviación civil y aeropuertos, señores Martínez Pinzón y Roa, respectivamente.

Desde estas columnas dirigimos nuestro más respetuoso y cordial saludo de bienvenida al ilustre soldado español, deseándole una grata estancia entre nosotros

CARNET SOCIAL

HUESPED DISTINGUIDO

Sólo por unas horas ha sido nuestro huésped el distinguido hijo de Tenerife, don Francisco R. Yáñez, que desde hace muchos años reside en la ciudad Condal en donde es conocido cariñosamente por el "consul de Canarias en Barcelona". El señor Yáñez es un incansable y decidido protector de cualquier isleño que visite Cataluña y en este sentido ha realizado una labor verdaderamente filantrópica por lo que se ha granjeado el cariño y apreciación de todos sus paisanos de Canarias.

Ahora, al llegar a Santa Cruz, después de varios años de ausencia, don Francisco ha sido objeto de diversos homenajes por autoridades y particulares que le han nombrado hijo adoptivo de la ciudad y presidente de honor del Circulo Mercantil de Tenerife.

ANTENA, desde sus modestas columnas, desea adherirse a este general homenaje de reconocimiento y gratitud hacia la persona de don Francisco Rodríguez Yáñez, de cuya estancia en el archipiélago se ha ocupado toda la Prensa de las islas.

VIAJEROS. — Llegaron de la Península los estudiantes don Miguel Núñez, don Francisco Sáenz, don Manuel Medina y don Domingo López.

--Regresaron de Las Palmas don Miguel Medina Díaz, don José Morín Paz y la señorita María Sánchez Martín.

ESTUDIANTES — En el Conservatorio Profesional de Música de Santa Cruz de Tenerife ha aprobado el sexto año de Piano, la señorita María Elena Sánchez Rodríguez.

— Asimismo en Las Palmas ha aprobado el ingreso de Magisterio la señorita Mary San Ginés García.

— En el Instituto de Enseñanza Media de Las Palmas ha aprobado el primer curso de Bachillerato, el niño Víctor Manuel Cabrera de León.

NOTAS DEPORTIVAS

Magnífico triunfo español en Suiza

Por tres tantos a cero ha vencido España a Suiza, en Ginebra, en su séptimo encuentro, al que asistieron 25 000 espectadores.

Los españoles jugaron un magnífico partido, lleno de brío y entusiasmo, destacando Mauri, Collar y Maguregui. Marcaron por España Collar (en la primera parte) Arieta y Maguregui.

El Real Madrid jugará mañana en París

En la noche de mañana, miércoles, se jugará en el estadio de Colombes, de París, el primer encuentro de fútbol en disputa de la Copa Latina entre el Real Madrid y el Belennenses, de Portugal. El jueves se eliminarán el Reims, de Francia y el Milán, de Italia. Los vencedores de ambos partidos jugarán la final el Domingo.

Probable actuación en Lanzarote del campeón de Adheridos de Las Palmas

Por noticias publicadas en la prensa de Las Palmas sabemos que la Delegación Provincial de Clubs Adheridos tiene en proyecto desplazar a Arrecife, para jugar con el Juventud, campeón insular, al campeón de Adheridos de Las Palmas.

Aun se ignora de que equipo se trata pues, para dilucidar el puesto, están jugando actualmente una Liguilla, los siguientes: Juvenil U. D. Las Palmas, Simancas, Telégrafos, Rehovas, J. Vegueta y C. D. Pilar.

Fe de erratas

Por error tipográfico se consignó la cantidad de ptas. 5.355 en el total de la recaudación pro Bolafios, cuando esa cantidad es de 4 855 ptas.

¡Guarde!

las tapas de botellines DROPER y cerveza C. C. C. ¡No le pesará!

CASA

SE VENDE en calle Coronel Bens, núm. 24, con llave en mano. Informes, en José Antonio, 6 ARRECIFE

Se vende

CASA con llave en mano. Informes, Angel Bermúdez, Pérez Galdós, núm. 24.

UNA CASA

SE VENDE en calle La Palma. Informes en esta Redacción.

Lea «ANTENA»

Delegación del Gobierno en Lanzarote

En virtud de instrucciones recibidas del Excmo. Sr. Gobernador civil-Presidente de la Junta Asesora de Comercio de esta provincia, en relación con las solicitudes de adjudicación de vehículos de motor mecánico para residentes en esta isla, hago público:

1.— Quedan anuladas todas las solicitudes de adjudicación de vehículos de motor mecánico presentadas en esta Delegación hasta el 31 de mayo último.

2.— En lo sucesivo, los residentes en esta isla podrán solicitar de esta Delegación del Gobierno la adjudicación de vehículos de motor mecánico, ajustándose a las normas siguientes:

a) Las instancias, dirigidas a mi Autoridad, se formularán por separado para cada una de las clases de vehículos, según se trate de coches ligeros, mixtos (rubias), furgonetas y furgones y camiones.

b) En la instancia se especificará la clase de vehículo que se solicite su marca y potencia aproximada, expresada en C. V.

c) Las marcas que se soliciten podrán ser de las siguientes procedencias: Inglaterra, Francia, Italia y Alemania.

d) A cada instancia se acompañará resguardo acreditativo de haber depositado CINCO MIL PESETAS en la cuenta corriente que a tal efecto tiene abierta esta Delegación en la Sucursal de esta ciudad de la Caja Insular de Ahorros de Gran Canaria, con el título: "Delegación del Gobierno, solicitudes de adjudicación de vehículos".

e) Al solicitante a quien se adjudique vehículo de la marca y potencia por él interesadas y renunciarse a él, no le será admitida nueva instancia hasta transcurridos seis meses desde el momento de su renuncia.

3.— Los intereses devengados por las cantidades depositadas serán destinados a atenciones benéficas insulares.

Arrecife, 10 de junio de 1955

El Delegado del Gobierno, Fdo. Bonifacio Villalobos

COLABORADORES DE «ANTENA»

Arboles en la isla

Por JOSE MARIA FIERRO

La sorprendente belleza del suelo conejero destaca, precisamente, por su aridez maravillosa, realzada por la diaphanidad de su luz espléndida y el policromo cambiante de matices incomparables, saturado todo ello por un fluctuante misticismo, sobre el amado suelo isleño de la inolvidable Lanzarote.

¿Será más bella esta isla, cubiertas sus montañas y montículos, llanuras y hondonadas, por un bosque espeso o por una vegetación más o menos tupida?

No lo creo. Precisamente el contraste, al respecto, es su más grande exponente de hermosura. El "petrificado lávico mar" de las estribaciones de las montañas fueguinas, es de un motivo de profundidad y extensión tal, que deja el alma en gélida atonía.

¿Será por atavismo, o por inveterada desidia, la paradoja "botanofobia" del isleño conejero? ¿Son en verdad reacios a la arborización nuestros coterráneos? Todo concurre a una firme idea de que lo son y en grado superlativo, sin excluir, claro es, la poderosa ascensión del atávico "gandujo". Casi medio siglo de ausencia y, al regresar, no nos es dable apreciar adelantos en la forestación isleña. Las tuneras, valiosas auxiliares de vides y de higueras, porque extraen de la atmósfera el ázoe vivificador que les transmite a su más próximas vecinas, ya poco menos que extinguidas. No vi un solo "especiero", árbol de adorno casero muy común en mis tiempos de mozo; las piteras, vistosas y muy útiles, no han corrido mejor suerte que los tarajales, las moreras, y hasta en las higueras mismas hallé notable disminución en algunos sitios. Han crecido en cambio, regular cantidad de palmeritas,

que vegetan penosamente, pero que vegetan. ¡Maravilla de la Naturaleza! Porque se me ocurre que no ha sido obra del hombre sino de la casualidad, de la coincidencia de haber sido mezclada con el estiércol un carocito de dátil que produjo el milagro. En dos trozos distintos de carretera he visto dos muy sugestivas hileritas paralelas de gajos de "bobo", que dan una nota encantadora, a la vez que una elocuente lección a los remisos. ¿Por qué esa aversión a la arboricultura? No nos lo explicamos. ¿Dónde está la respuesta a tan abúlico hábito?

En vegas, valles, barrancos, cañones, hoyas, llanuras...; en fin, por doquier hay sitios para plantar un arbolito, con muchas probabilidades de que prospere. Por ser receptáculo de enormes cantidades de erosiones, la vega de Guatiza se me antoja un sitio apropiado para vivero arbóreo, cuando no para un futuro próximo bosquecillo. ¡Si cada uno de los dueños de suertes en que está dividida esta llanura, plantara árboles en sus lindes... eucaliptus, álamos, pinos, abetos, acacias, araucarias, en fin, los árboles de mayor adaptabilidad al ambiente-suelo. ¿No les dice nada a mis queridos paisanos guaticenses el milagroso grupito de eucaliptus que dan sombra, purifican el ambiente y embellecen, en Cuatro Esquinas?

¡Arboles! ¡Arboles! ¡Más árboles todavía! ¡Son tan bonitos, tan generosos, tan útiles! Y por sobre todas las cosas, los árboles hablan también del buen gusto y cultura de los pueblos.

BUENOS AIRES, junio de 1955

Lea «ANTENA»

CRONICAS RETROSPECTIVAS

LANZAROTE, la alegre, la hospitalaria

Por JUAN PEREZ DELGADO

(publicada en "La Prensa", de Tenerife, el 23 de mayo de 1935)

"Un grupo de alumnos del Politécnico de La Laguna ha hecho un interesante recorrido por las islas de la provincia oriental. En Gran Canaria, Fuerteventura y Lanzarote han sido agasajados los excursionistas, con esa cordialidad que los canarios tienen para todos y especialmente para sus compatriotas. Los muchachos vienen encantados. Difícilmente se borrará de su memoria las agradables incidencias de esa visita a las islas hermanas. Nosotros, "los que tenemos treinta años", y "los que no fuimos a Lanzarote", quedamos maravillados de las bellas cosas que excursionistas nos cuentan.

Hablan bien los estudiantes del Politécnico de todas las islas visitadas por ellos. Guardan gratitud para los que en Gran Canaria y en Fuerteventura les hicieron objeto de innumerables atenciones. Pero su recuerdo mejor ha quedado prendido en el encanto de Arrecife, y de Lanzarote toda, con cuyos habitantes convivieron varios días y de cuya hospitalidad y alegría no se cansan de hablar.

A través de las impresiones de los estudiantes tinerfeños, hemos entrevisto un asunto para una breve crónica: La crónica de Lanzarote hecha por un periodista que nunca la ha visitado. Y es que, en realidad, esas dos islas menores de la provincia oriental son casi des-

conocidas para los hombres de Tenerife. Desconocimiento lamentable, porque en Lanzarote, por ejemplo, se condensan tal vez las más acusadas características de la fisonomía insular.

Mezcla de lo ibérico y lo africano, Lanzarote es, sobre todo, una isla reclamada canaria, con todos los caracteres inimitables que definen a nuestra tierra. Acogedora y alegre, ejerce Arrecife sobre el forastero esa atracción especial de los pueblos con personalidad propia. Y la capital y la isla toda, en el clima y en el paisaje, en la agricultura y en las costumbres, se diferencia esencialmente de las demás.

En el paisaje: lo volcánico en su expresión más acentuada. Como esa Montaña del Fuego, vecina de cráteres y hornillo natural para todas las viandas. Y esa Cueva de los Verdes, maravillosa gruta de una extensión insospechada. Y esa suerte de lago marino del Golfo, bajo una medrosa y retorcida montaña de arena. Y las llanuras amplias, cruzadas por múltiples caminos; pistas rectilíneas de varios kilómetros, donde darían satisfacción a sus aceleradores nuestros automovilistas, torturados por el continuo viraje. Y ese aderezado "sui generis" de las salinas, desconocido por los canarios de occidente.

En la agricultura: el

(Pasa a última página)

Pasta para sopa, marcas:
«ITALICA» - «LA ESTRELLA»
 Excelente calidad y presentación

El jueves estalló un movimiento en ARGENTINA

Aviones de la Armada bombardearon el palacio del Gobierno y la avenida de Mayo

Las bajas se calculan en 170 muertos y 700 heridos

Perón anunció que la rebelión ha sido sofocada.

BUENOS AIRES, 16.—Una emisora bonaerense, normalmente controlada por el Gobierno, difundió a las 15,30 (hora española), el anuncio de que los Ejércitos de Tierra, Mar y Aire se habían levantado contra el Gobierno de Perón. "El pueblo—añadió la emisora—apoya al movimiento. Casi al mismo tiempo de radiarse esta noticia hicieron explosión por lo menos tres bombas cerca del Palacio del Gobierno.

BUENOS AIRES, 16.—La Confederación General del T bajo convocó a sus afiliados a través de la radio, para que se concentrasen en la Plaza de Mayo, utilizando para ello cualesquiera medios posibles. Recomendó la radio que se apoderaran de los autobuses y coches particulares, matando para ello, en caso necesario, a los conductores, con el fin de acudir a dicha concentración.

La emisora antigubernamental que anunció el levantamiento de las fuerzas armadas declara que el movimiento revolucionario se ha apoderado de la Casa del Gobierno.

Desde el lugar en que se encuentran las oficinas de la agencia United Press pueden verse incendios a unos 800 metros de distancia. Tres aviones han evolucionado sobre el palacio del Gobierno.

Una de las bombas se cree que alcanzó a un autobús y que resultaron muertas, como consecuen-

cia de ello, varias personas.

Hasta ahora no se tienen noticias de que haya habido choques, pero los observadores dicen que el llamamiento hecho por la GGT a sus aliados para que se concentren en la Plaza de Mayo puede significar que los sindicalistas van a enfrentarse con las fuerzas armadas.

Aviación de la Marina ha bombardeado la Casa del Gobierno. Alcanzaron al edificio con dos bombas. En la Plaza de Mayo se ha oído tiroteo y se informa que muchas personas han resultado heridas en choques habidos en la parte central de la ciudad. No se sabe el número de heridos, pero los hospitales dicen que han ingresado en ellos "muchas personas para ser atendidas".

Se tiene entendido que Perón se encontraba en la Casa del Gobierno cuando volaron sobre ella los aviones hostiles. Más tarde fue visto en coche en la calle.

La emisora que anunció el levantamiento de las fuerzas armadas dijo: "Ningún participante en la revuelta tiene aspiraciones políticas; ninguno de ellos será candidato a la presidencia".

A los 45 minutos aproximadamente de haber tenido lugar la explosión de las bombas, se escucharon ráfagas de ametralladora y se vio que una columna armada, de unos 200 hombres, marchaba hacia la Casa del Gobierno. Estas fuerzas llevaban

ametralladoras pesadas e iban acompañadas por varios camiones cargados de municiones. Tres tanques cubrían la retaguardia de la columna.

Algunos de los camiones que convergían hacia la Plaza de Mayo llevaban cañones antiaéreos. Ante la oficina de la agencia United Press pasó una co-

lumna de cinco camiones precedida por un coche militar. Entre ellos iban hombres con ametralladoras pesadas, y en dos, cajas de municiones.

Es imposible saber a qué bando pertenecen las diversas fuerzas armadas que convergen sobre la Plaza de Mayo. También (Pesa a séptima página)

El Obispo auxiliar de Buenos Aires hace declaraciones en Madrid sobre los conflictos religiosos de su país

Ha llegado a Roma el obispo auxiliar de Buenos Aires, monseñor Tato, acompañado del previcario general de la Archidiócesis, Monseñor Novoa, detenidos y expatriados por el Gobierno argentino.

Monseñor Tato, a su paso por Barajas, hizo declaraciones a un grupo de periodistas españoles.

"El domingo, día 12, se congregaron ante la catedral unas 150 a 200 personas que vociferaban en actitud hostil. Entre otras cosas, pedían mi cabeza. A las cinco de la tarde celebré misa y terminé sin ningún incidente en el interior. Después, desde la calle, el templo fue atacado no sólo con insultos, sino con piedras. Yo hube de salir por una puerta lateral después de ver cómo los católicos que habían asistido al Santo Oficio, reforzaban las puertas con bancos en evitación de que los del interior intentasen invadir el templo, cosa que no sucedió. Al final, el balance era de 8 heridos que hubieron de ser asistidos, como buenamente se pudo, en la sacristía. Comprobamos que la Policía se había retirado, dejándonos indefensos, y los católicos del interior de la catedral se aprestaron a defender con heroísmo, hasta perder sus vidas si fuera necesario, al sagrado recinto. Hay que tener en cuenta—añadió monseñor Tato—que en la catedral reposan los restos del padre de la Patria, general San Martín.

Ciertamente, tardó en llegar la Policía. Y, al contrario de cuanto pudiera preverse, detuvieron a todos los defensores y a la curia del arzobispado. En total, a unos 250 hombres y 80 mujeres. Romplieron varios vidrios los asaltantes, pero no entró nadie. Entre los heridos habían dos o tres graves. Las escenas del interior ya pueden

ustedes imaginar que fueron muy emocionantes. Se defendía el templo, pero la gente rezaba. Yo quise ir entre los detenidos con los sacerdotes, pero, últimamente, ni a ellos ni a mí nos lo permitieron. Como ya he dicho, nos forzaron a salir por una puerta lateral. Lo incomprensible es que al día siguiente la Prensa nos culpara de cuanto sucedió.

El martes, día 14, a las 4 de la tarde, llegó hasta mí un jefe de Policía para tomarme declaración. Después me dijo que le acompañara para pasar la notificación al juez. Se nos llevó a monseñor Novoa y a mí a la central de Policía. Presos permanecemos desde las 5 de la tarde hasta las 5 de la mañana del miércoles. No se nos permitió utilizar el teléfono.

Por la noche, un empleado de la Policía nos hizo saber que el Gobierno había resuelto nuestra expulsión del país. Asimismo nos hicieron firmar una ficha diciendo que habíamos sido inyectados de vacuna antivaricélica. No fue cierto. En la mañana del día siguiente, en distintas camionetas, se nos transportó hasta el aeródromo de Ezeiza a monseñor Novoa y a mí. A cada lado llevábamos guardianes con fusil ametrallador. La caravana se componía de diez autos y excesivos policías para dos indefensos sacerdotes. En el aeródromo había mucha Prensa y muchos fotógrafos. Minutos antes de emprender el vuelo se nos dijo que iríamos a Roma, sin documentos, sin preparación y sin ropa".

Dijo también monseñor Tato que habían sido ilógicamente expatriados y que lo sucedido ha sido conveniente para la causa y razón de la Iglesia, pues Argentina entera y con más intensidad Buenos Aires, demuestran en estos momentos un inusitado fervor religioso.

Argentinos excomulgados

ROMA.—La Sagrada Congregación Consistorial ha excomulgado a quienes en la República Argentina, han hollado los derechos de la Iglesia y ejercido violencias contra personalidades de la misma.

El decreto ha sido publicado en «L' Osservatore Romano»

SUCESOS DE LA SEMANA

Muere en Arrecife un tripulante del «María Llujiá», al parecer, intoxicado con aspirinas

El miércoles arribó a nuestro puerto el vapor pesquero «María Llujiá», matrícula de Puerto de Santa María (Cádiz), para dejar de aquí al marinero Manuel González Pérez, de 26 años de edad, soltero, quien privado de conocimiento presentaba síntomas de una grave enfermedad. Al día siguiente, el infortunado Manuel dejaba de existir en el Hospital Insular, recibiendo sepultura su cadáver en el cementerio católico de esta capital.

La versión popular que circula en Arrecife sobre el desarrollo del desgraciado suceso es la siguiente. Manuel González Pérez, hijo de un comerciante de bebidas del Puerto de Santa María, en cuyo establecimiento trabajaba, fue enrolado por propia voluntad en el citado vaporcito, siendo la primera vez que embarcaba en un pesquero. Desde su salida de Cádiz los tripulantes notaron algo anormal en su conducta, dando muestras de gran excitación nerviosa y pronunciando insistentemente frases incoherentes y disparatadas. En una ocasión se le oyó decir mientras miraba fijamente la borda de la embarcación: ¡ésta es la carretera!, ¡allí está mi madre!, y otras cosas por el estilo. Como el tal Manuel no cesaba en su extraña conducta y, ante cualquier

eventualidad, el patrón decidió recluírlo en su camarote hasta la llegada a Arrecife, puerto español más cercano.

Se supone que la víctima, inducida por su anormal estado, ingirió una fuerte dosis de aspirinas que le produjo la muerte.

El Juzgado de Instrucción interviene en el hecho, habiendo tomado declaraciones a la tripulación del «María Llujiá». En estos días se le ha practicado la autopsia, ignorándose aun el resultado definitivo de la misma.

Continúan activamente las investigaciones policíacas para esclarecer el crimen de La Almatriche

LAS PALMAS. — Por disposición del juez especial que interviene en el crimen de la «cabeza cortada», cometido en Almatriche, se han efectuado nuevas exploraciones en el lugar del suceso, encaminadas a localizar el cuerpo de la víctima. Las cuadrillas de obreros, en colaboración con fuerzas de la Guardia Civil y de Policía, realizaron excavaciones en diversos lugares inmediatos al que se supone escenario de la lucha sin haber obtenido resultado positivo. Otras cuadrillas efectuaron nuevos dragados en los estanques próximos, operaciones en las que intervino un buzo y una pequeña embarcación. En cambio han sido hallados restos de animales, al parecer, de cabras.

A pesar de haber transcurrido cuarenta días desde que apareció la cabeza cortada, se mantiene viva la expectación, en torno al crimen. Las sospechas siguen recayendo sobre el detenido «Pollo de la Angostura».

Aparece el cadáver de una criatura en un solar del Puerto de la Luz

El día de San Antonio, varios niños del Puerto de la Luz se introdujeron en un solar para buscar materias combustibles con que encender las tradicionales hogueras. Uno de ellos, en su rincón, localizó una bolsa de papel y, al abrirla por encontrarla demasiado pesada, descubrió, ante el asombro de todos, el cadáver de una pequeña criatura de pocos días. Avisado un guardia municipal, éste dió cuenta al Juzgado que interviene en el caso.

Un niño mata involuntariamente a otro de un disparo

BARCELONA. — Con una pistola, que creyeron estaba descargada, se hallaban jugando José Luis Fontanals Martín y Salvador Bayas Juncosa, ambos de catorce años, y éste disparó contra el primero causándole la muerte. Ocurrió el hecho en una casa de la vía Augusta. La víctima era hijo de la familia arrendataria del piso.

Intentó una...

(Viene de sexta página)

Cambió los documentos y él mismo declaró a las autoridades que el moribundo era Anton Laiz. Después corrió en busca de su madre, a la que secretamente le puso al corriente de lo hecho y le aleccionó de cuanto tenía que hacer para el cobro de la póliza.

El error de Anton estuvo en irse a un hotel de Godesberg. Creyendo seguro el pago de la póliza, que significaba una fuerte suma, comenzó a vivir a gran tren, dando su verdadero nombre por tener que el de Artur Lonig, al ir a la Policía en la hoja de entrada del hotel, le buscara complicaciones, ya que Artur era buscado por varios delitos. Las complicaciones, en cambio, le vinieron por el hotelero que desconfiando del misero bajeje del muchacho y de las cuentas enormes que hacía le exigió el pago inmediato de éstas. Si Anton hubiera logrado continuar sin pagar unos días más, su ambiciosa estafa hubiera tenido un éxito completo.

FUME "CUMBRE"

ANALFABETISMO

(Viene de primera página)

propósitos del Gobierno. Es demasiado intrincado y complejo el problema para que nosotros, cruzándonos graciosamente de brazos, lo dejemos todo en manos de quienes muy poco podrían hacer sin contar con la más entusiasta y decidida cooperación de cada uno de los hombres que formamos la comunidad social española.

A nosotros, los que por razones de diversa índole hemos tenido la suerte de no caer bajo el zarpa de la incultura, nos corresponde desempeñar una bien definida y específica misión en función del más estricto y leal concepto de la justicia social. En la escuela, en la oficina, en la fábrica y en el taller, cada uno, con gallardía, con elegancia, con entereza e ilusión, hemos de aprestarnos a la lucha. A una lucha viril y rotunda en favor de nuestros hermanos analfabetos, en esta obra profundamente social y cristiana de su definitiva redención. Porque la integridad y soberanía de las naciones no sólo se forja en las guerras, con la luz de la sangre y el silencio de las cruces, también la Patria necesita ganar la gran batalla de la paz, que es tanto como poder garantizar la continuidad y firmeza en el porvenir de su destino histórico.

Fallecen catorce filipinos al ingerir pescado en malas condiciones

MANILA. — A 14 se eleva el número de personas muertas en la pequeña isla de Leyte por haber ingerido alimentos envenenados. Otras 80 se encuentran en grave estado. Según investigaciones de la Policía, se trata de pescado vendido en el mercado en las malas condiciones.

LOS REPORTAJES DE HOY

Intentó una gran estafa mientras le daban por muerto

La policía alemana desenmascaró a un delincuente que estuvo a punto de realizar un diabólico plan

Aquella radiante mañana de primavera la señora de Latz, una viuda de cierta edad, se presentaba llorando en casa del párroco de la localidad alemana de Wahn. Iba a encargar una misa para su hijo, fallecido días antes en Bonn, a consecuencia de una pulmonía. La viuda mostraba el certificado de defunción, en el que se declaraba el fallecimiento a consecuencia de una pulmonía, del joven Anton Latz, de 21 años. Todo parecía normal dentro de su dramatismo.

Aquel mismo día, sin embargo, en Godesberg, una ciudad situada a unos 30 kilómetros de Wahn, la policía recibía la denuncia de un hotelero contra un cliente que había abandonado el hotel sin pagar la cuenta. El cliente era Anton Latz. El informe policíaco llegó a Wahn, pero el agente no se fijó en el detalle de las fechas y escribió al margen: "Fallecido", archivándolo.

Días después, en una compañía de seguros de la ciudad se presentó la solicitud de la señora Latz, reclamando el abono de una póliza de vida hecha a favor de su hijo Anton, varios meses antes. La suma de la póliza era bastante elevada y el agente de seguros decidió pedir informes a la Policía. Entonces ésta tomó de nuevo el expediente de Anton Latz y reparó en lo que no había reparado antes; en que días después de la fecha inscrita en el certificado de defunción, Anton había sido denunciado por haber dejado sin pagar la cuenta de un hotel. Se recomendó a la compañía de seguros que no abonase la póliza y se iniciaron las prácticas correspondientes.

Informada del caso la Policía de Bonn se ordenó una investigación general y la identificación de todos los jóvenes de 20 años, de la región, que no

estuviesen en sus casas. Diez días después, la Policía daba, en una localidad situada a unos 20 kilómetros al sur de Bonn, con un joven que se hacía llamar Artur Lonig y que se parecía extraordinariamente al "fallecido" Anton Latz.

No tardó mucho en confesar el falso Artur. Declaró que era en realidad Anton Latz y que estaba esperando a la madre con la cual había acordado la partición de la póliza de seguro. Confesó, igualmente, que la idea primera de la estafa la tuvo él. Desapareció un día — su proyecto primero era fingir una muerte por inmersión en el Rin — y su madre cobraría el dinero que se repartirían luego. ¿Cómo se hizo el certificado de defunción? El asunto parece escapado de la más fantástica novela.

Tiempo antes, Anton trabajó amistad con otro joven, Artur Lonig, con el cual deambuló por algunas poblaciones en busca de trabajo. Artur cayó gravemente enfermo de pulmonía y cuando ya no había esperanzas de salvarle — los dos vivían en las afueras de Bonn — Anton avisó a las autoridades sanitarias para que se hiciera cargo de Artur, que había perdido el conocimiento y se encontraba en condiciones desesperadas.

(Pasa a quinta página)

Crisis pesquera en las rías gallegas Alarmante escasez de sardina en los bancos del noroeste español

VIGO.—Se ha dicho, con razón, que la fuente principal de riqueza de Vigo y otros puertos gallegos es la pesca

La sardina, tan abundantisima en otras épocas, aparte de ser "pan de los pobres", fue la palanca impulsadora del progreso de Vigo y el bienestar de cercanas poblaciones, que se crearon con el apoyo generoso del mar y alcanzaron una pujanza muy halagüeña.

Ahora hay una lamentable crisis pesquera: la sardina, a pesar de las vedas y de todo lo que se hace para que vuelva a sus mares, sigue escaseando; las ilusiones que se habían forjado han resultado fallidas, ya que las caladas de las embarcaciones dedicadas a esta pesca no responden a las esperanzas que al levantarse la veda habían dado las capturas del primer día.

Esta crisis afecta también a otras actividades pesqueras, y para tratar de ello se ha reunido la Junta de Jefes de la Organización Sindical, bajo la presidencia del delegado provincial de Sindicatos, estudiando detenidamente el informe del jefe provincial de la Pesca, señor Quirós Mateo, referente, en especial, al problema del Grupo de Altura, cuya gravedad se acentúa en el puerto de Marín.

Esta flota de arrastre es, en su mayoría, de un tonelaje escaso para desarrollar su actividad, agravándose el problema debido al hecho de que más

de un 50 por 100 de aquella trabaja con carbón, resultando su explotación antieconómica; este problema ha sido paliado en parte con los créditos concedidos por el Instituto Social de la Marina para reforma de la flota, cuya suma total sobrepasa los 25 millones de pesetas.

También se trató en esta reunión de la situación angustiosa del grupo de Pesca de Bajura, objeto y víctima primordial de la crisis pesquera que se sufre en estas rías desde hace varios años; para mitigar el problema social de estas crisis se ha conseguido la creación del M. Nacional para pescadores de bajura, en entró en vigor el día primero del presente mes.

También informó el señor Quirós de los problemas que afectan a la exportación del pescado fresco y a la organización y funcionamiento del grupo de exportación en el puerto pesquero de Vigo.

Tuvo importancia esta reunión, y de sus acuerdos se esperan frutos provechosos, que beneficien a los pescadores y a cuantos de las industrias derivadas de la pesca viven.

CASA

SE VENDE en calle Coronel Bens, núm. 24, con llave en mano. Informes, en José Antonio, 6 ARRECIFE

FUME "CUMBRE"

ELECTRO "RETANA"

Próxima inauguración

Estalla un movimiento...

(Viene de cuarta página)

avanzaban sobre ella grupos de paisanos, algunos de los cuales gritaban: ¡Perón!, ¡Perón! Otros apiaudaban a los convoyes militares.

Las primeras noticias decían que el movimiento revolucionario estaba encabezado por elementos de la Marina, pero noticias posteriores han dicho que el jefe revolucionario es el general León Bengoa.

A las 3'50 de la tarde (hora local), las bombas continuaban cayendo sobre la plaza de Mayo, al mismo tiempo que se registraban cañonazos de vez en cuando: Camiones cargados de obreros afiliados a la GGT, armados con pistolas y palos, trataban de llegar a dicha Plaza, pero las calles estaban llenas de vehículos y de agentes que tuvieron que apearse de los camiones.

A las 19'36, hora española, aviones de caza han comenzado a ametrallar la Casa Rosada, la sede de la GGT, y a bombardear toda la zona de la Plaza de Mayo, en la que elementos civiles y fuer-

zas del Ejército de Tierra leales al Gobierno actúan de servidores de las piezas antiaéreas montadas en camiones en la citada Plaza.

Se informa que los muertos y heridos se "están amontonando" en la plaza de Colón, inmediatamente detrás de la Casa del Gobierno, situada allí. Dos ambulancias militares circulan incesantemente.

MONTEVIDEO, 16.—La ciudad de Rosario se encuentra en manos de los revolucionarios, según ha dicho la emisora bonaerense que anunció el levantamiento de las fuerzas armadas contra el Gobierno.

LAS VICTIMAS

Los dos principales promotores del movimiento antiperonista argentino han sido detenidos y, un tercero, se ha suicidado ante el fracaso del movimiento.

Informaciones que todavía no han tenido confirmación oficial anuncian que el número de muertos asciende a 170 y a 700 el de heridos.

BUENOS AIRES. — El presidente Perón ha anunciado esta noche por radio que el mando revolucionario argentino se ha rendido y que los culpables han sido detenidos.

La Compañía...

(Viene de primera página)

te del Consejo de Administración de esta naviera, tan vinculada con Canarias, a la construcción naval dijo que sería muy conveniente que los barcos que se construyan en nuestros astilleros tengan un precio similar al extranjero, porque en orden a calidad no tienen nada que envidiar, pero para ello es necesario no carecer de primeras materias para que su rendimiento sea el mayor posible.

La junta aprobó el aumento de capital en 104 millones de pesetas, cuenta que se irá escalonando en 5 años, ofreciéndose estas quintas partes en sustitución del dividendo

que eleva el capital social a la cifra de 312 millones de pesetas.

Anunció don Ernesto Anastasio su retirada de la presidencia de la Transmediterránea, cargo que ha desempeñado durante 25 años, ya que le es necesario abandonar el puesto por sus años y por necesidad de un descanso.

HALLAZGO

de un zarcillo, en almacenes Ferrer. Será entregado en esta Redacción a quien acredite ser su dueño

CORREO DE REDACCION

Carta del Delegado Insular de Fútbol

Sr. Director del Semanario **ANTENA.**

Muy distinguido Sr. En el número 112, de fecha 14 del actual, del Semanario de su digna dirección, he leído la noticia relativa al desplazamiento de los juveniles del U. D. Las Palmas y R. U. de Tenerife para contender en torneo de fútbol durante las próximas fiestas de San Ginés con un combinado local, desplazamiento este que se efectúa, según la noticia, por invitación de la Delegación Insular de Fútbol.

Le ruego que a tal efecto haga constancia pública que esta Delegación, de la que actualmente soy presidente, pese a haber solicitado la dimisión que aun no me ha sido aceptada, no tiene conocimiento oficial de las gestiones realizadas para lograr el desplazamiento de los referidos equipos, ni ha cursado ninguna invitación en ese sentido.

Esta Delegación entiende ser responsable de todos aquellos asuntos que sean de su competencia y en este caso no puede quedar al margen de unos actos deportivos que caen dentro de su exclusiva jurisdicción ya que, además, nos anima el mejor deseo de colaborar con la comisión de las fiestas Patronales para dar brillantez a las mismas.

Llegado el momento de tener que hacer estas aclaraciones, es preciso poner en conocimiento de la afición en general que la Delegación Insular de Fútbol tiene contraído un compromiso moral con la empresa de construcciones Mato y Alberola, para dar preferencia a su equipo siempre que haya de organizarse el torneo de San Ginés. Para nadie de los aficionados es desconocido que ésta fue la base principal para el desplazamiento de nuestros juveniles a la capital de la Provincia, ofrecimiento que aun mantiene en pie Mato y Alberola para todos aquellos jugadores que a nuestro juicio y de todos los aficionados de ésta, mandemos a su equipo para terminar de formarlos y abrirles el camino que se merecen deportivamente; y si ahora parece haberse echado en el olvido este compromiso no ha sido en modo alguno culpa de este Organismo. No queremos, ni mucho menos, menospreciar la valía de los equipos, pero en el torneo celebrado el pasado año con devolución de visita a Las Palmas recibimos de esta empresa tales muestras de simpatía y apoyo que nos dejaron obligados a corresponderle con el mismo gesto y tenemos plena convicción de que nuestra condición de caballeros así lo exige.

Con mi consideración más distinguida y el atento saludo de su affmo. y s.s.q.e.s.m. El presidente de la Delegación Insular de Fútbol, Narciso Fábregas Tejero.

N. de la R Respecto al contenido de la presente carta, que con sumo gusto publicamos, hemos de manifestar que, en efecto, la Delegación Insular de Fútbol no nos ha comunicado nada, ni de palabra ni por escrito, sobre dicha invitación, y si así lo hicimos constar se debió a referencias recogidas en la calle en nuestro sincero afán de ambientar, con la mayor buena fe, el montaje del proyectado torneo.

ANTENA, pues, se hace absolutamente responsable de esta noticia, que si publicó, repetimos, fue con el exclusivo objeto de ofrecer el mayor número de datos posible sobre esta interesante competición, que seguimos considerando de gran trascendencia para el robustecimiento del fútbol lanzaroteño.

La Delegación Insular tiene ahora la palabra. Esperamos que con el mismo calor que ha sabido defender sus derechos sabrá cumplir sus deberes. Y uno de sus principales deberes entendemos debe ser el intentar—al menos intentar—organizar un torneo, que la afición espera con verdadera ansiedad, y por el que hasta ahora bien poco ha hecho nuestro primer organismo federativo.

Cine «ATLANTIDA»

Martes 7'15 y 10'15

La magnífica producción italiana de sentimental asunto

Esclava del pecado

por Silvana Pampanini, Marcello Mastrojani y Camillo Pilotto. Un tema para todas las madres y las que han de serlo—El destino le robó una hija y el azar le devolvió otra

(Autorizada mayores)

Jueves 7'15 y 10'15

Una película que le emocionará y le hará reír

UNA CANCIÓN A LA VIRGEN

por Luis Aguilar, Rosita Quintana y "El Chicote"

Película mejicana de asunto musical con bellas canciones y soberbias tramas

(Tolerada menores)

Sábado a las 10'15

La extraordinaria producción norteamericana de la "Universal" en el belísimo Technicolor

EL DESERTOR DEL ALAMO

por Glenn Ford, Julia Adams y Victor Jory—Las hazañas de un valiente que supo sacrificarle por la Patria, injustamente acusado de traidor y cobarde. Sólo el amor le dio valor para resistir su infortunio

(Tolerada menores)

DOMINGO a las 4'30

UNA CANCIÓN A LA VIRGEN

A las 7'15

ESCLAVA DEL PECADO

A las 10'15

EL DESERTOR DEL ALAMO

LUNES a las 7'15

EL DESERTOR DEL ALAMO

Lanzarote, la...

(Viene de tercera página)

cultivo bajo de los tomates; las viñas entre paredes protectores de la arena y sometidas a temperaturas que dan exagerada graduación a los caldos. Y luego las plantaciones en hilera, sin hierbas parásitas que destruyan el paralelismo verde de las matas, pues el enarenado que cubre artificial o naturalmente la tierra, para conservar la humedad interior, no permite otra vegetación que la que brota en el surco. Vegetación lograda a base del rocío nocturno, porque la lluvia no es allí beneficio habitual. ¡Cuando llueve dos veces al año puede asegurarse que será buena la cosechal

Las costumbres de la isla no pueden reflejarse, ni someramente, en una crónica. Arrecife, sin embargo, ha dado la pauta de lo más esencial en la idiosincrasia lanzaroteña. Dije antes que nuestros estudiantes regresaban encantados. Y no les falta razón. En Arrecife y en los demás pueblos de la isla los homenajes y las fiestas han menudeado. Y eso no es allí cosa esporádica, sino vieja costumbre. Son gentes sencillas y alegres, dispuestas a no tomar demasiado en serio la vida. Desde por la mañana—nos decía un estudiante—se abren las puertas del Casino y las muchachas llenan sin titubeos el salón. Ese dulce deporte de la danza pare-

ce ser pan de cada día para las gentiles arrecifeñas. Y con él, las excursiones y las meriendas campesinas y la repetición de los alegres pasatiempos en los pueblos cercanos, que el automóvil une fácilmente por una red bien distribuida de rectas carreteras.

De entre la amplia prueba documental que el fotógrafo Bacallado se ha traído de aquella isla hemos elegido, para publicar en primer lugar, ese bello grupo de muchachas de Arrecife, que lucen el gracioso atavío vernáculo. Once encantadoras señoritas que forman un gentil equipo, representativo de la capital de Lanzarote.

Todo lo que las impresiones de los estudiantes tinerfeños no me han podido sugerir; todo lo que después de sugerido no he podido trasladar a las cuartillas; y todo el encanto de Lanzarote, alegre y hospitalaria, queda concretado en esa fotografía, junto a la cual mi modesta crónica hace un papel poco airoso.

«Gil Hernández Hnos.»

(S. R. C.)

Transporte de viajeros

Calle de Triana ARRECIFE

COSAS DE LA VIDA

Nuera condecorada por tratar bien a su suegra

SEUL.— La esposa de un oficial surcoreano, señora Kyong Kim, que tiene 23 años de edad, será condecorada por el jefe del Estado Mayor del Ejército, Chung Il Kwon, por "su comportamiento desinteresado para con su ma-

dre política mientras su marido estaba en el frente cumpliendo con su deber". Kwon ha dicho que la conducta de dicha señora debería servir de ejemplo a todas las nueras surcoreanas esposas de soldados.

14 sexagenarios de la misma quinta celebran su aniversario

ALCOY.— En el pueblo de Gayanes, de esta provincia, de unos 500 habitantes, se registró en el año 1917 el mayor número de quintos, que fueron 14, todos los cuales viven y gozan de buena salud. Como

el año próximo cumplirán 60 años, estos sexagenarios, ahora dispersos, se reunirán en las fiestas mayores del pueblo para dar las gracias a su Patrono, San Francisco.

La señorita Solveig Bastad, Miss Noruega 1955

OSLO.— En el hotel Bristol de Awank, afueras de Oslo, se ha celebrado la elección de Miss Noruega 1952.

en el próximo mes de julio, tiene 23 años, está comprometida para casarse y es de profesión taquígrafa.

La señorita Solveig Bastad, de Oslo, que ha de representar a Noruega en la elección de Miss Universo, que se celebrará en Long Beach (California)

A Miss Noruega 1955 no le atrae nada la idea de cruzar el Atlántico en avión, y afirma que jamás estuvo en el extranjero, a excepción de Dinamarca.

Sus devanados en ELECTRO "RETANA"

Sus instalaciones en ELECTRO «RETANA»

Si... pero
MAYO
lava mejor.